
Misión empresarial italiana se reunión con EFE para conocer
proyectos de desarrollo ferroviario en la región

Una delegación de gremios empresariales de Italia participó en un encuentro con EFE
Valparaíso, con el objetivo de conocer la cartera de proyectos en desarrollo de la empresa
ferroviaria y analizar futuras oportunidades de intercambio comercial y tecnológico en el
ámbito de la infraestructura y transporte. 

La reunión se realizó en la sede de la ASIVA, donde los directores de EFE Valparaíso
Marcela Soto y Rodrigo Ibáñez, junto a la gerente general de ASIVA, Alejandra San Miguel,
recibieron a las delegaciones de la  Associazione Nazionale Costruttori Edili ANCE, la
Confederación General de la Industria Italiana Confindustria y Wegh Group, entre otros,
junto al presidente de la Cámara de Comercio Chile-Italia, Luciano Morocchino, con la
coordinación de la Italian Trade Agency ITA. 

Anuncio Patrocinado

Entre los principales proyectos presentados destacó la extensión hacia la provincia de
Quillota, que actualmente se encuentra en fase de ingeniería de detalle y que, en el medio
plazo, implicará importantes obras civiles, ferroviarias, eléctricas, así como la adquisición
de 15 nuevos trenes y la implementación de sistemas tecnológicos de señalización y
comunicaciones, entre otros. 

La electromovilidad fue otro de los temas que concitó el interés de los asistentes, tanto
respecto a la integración de la actual flota de buses eléctricos de Valparaíso con el Tren
Limache-Puerto junto a troles y ascensores, como el desarrollo de medio plazo con más
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buses y terminales de carga.

Además, durante la reunión se abordaron elementos clave para el diseño y desarrollo de
proyectos ferroviarios, como la sostenibilidad ambiental y la necesaria incorporación del
factor del cambio climático y sus impactos en la infraestructura. En este sentido, los
asistentes pudieron intercambiar experiencias respecto a la tecnología, materiales e
innovación en las soluciones, con ejemplos de obras ferroviarias en Italia y otros países
europeos. 

El presidente de la Cámara de Comercio Chile-Italia, Luciano Morocchino, detalló “vino una
misión empresarial de Italia de más de 30 empresas, liderada por la vicepresidenta de la
Confindustria Italiana, que es el equivalente de la Sofofa en Chile. Ellos vinieron acá por ver
oportunidad de colaboraciones de negocio, para transmitir la tecnología italiana a Chile y
poder ver también algunas alianzas. Estuvieron tres días muy intensos acá, un tema muy
interesante fue todo el tema del transporte, en el cual EFE tiene un rol estratégico para la
visita de la industria italiana ”. 

Por su parte, la gerente general de ASIVA, Alejandra San Miguel, explicó que “para nosotros
ha sido sumamente interesante poder conocer la presentación hoy día de EFE Valparaíso, su
operación normal más  el proyecto de extensión a La Calera y Quillota que permitirá una
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mayor conectividad a los pasajeros de la región. Y, tremendamente interesante haber
podido escuchar y compartir con una delegación de Italia, con empresas especialistas en
materia ferroviaria; creo que eso va a poder aportar justamente a poder ampliar una mirada
y que podamos seguir mejorando en la región”. 

Para el gerente general de EFE Valparaíso Miguel Saavedra, esta instancia da cuenta del
interés internacional que está generando el desarrollo ferroviario de nuestra región y del
país, indicando que este tipo de encuentros permite dar a conocer los proyectos, así como
explicar los mecanismos de participación de las empresas en los procesos de licitación
internacional. “Otro de los aspectos muy positivos es la posibilidad de intercambiar
experiencias, conocer más de la investigación y desarrollo que están desarrollando
industrias líderes en el mundo”. El ejecutivo agregó que hace pocas semanas recibieron,
también, una delegación empresarial Suiza, experta en el ámbito ferroviario.

En la reunión estuvo presente el director de la Escuela de Negocios Internacionales de la
Universidad de Valparaíso, Lisardo Gómez, quien destacó que esta cita se inscribe en la
vinculación entre el mundo de la empresa y las universidades a través de la fórmula de la
triple hélice: Estado, Empresas y Academia. 

y tú, ¿qué opinas?


